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O prefeito de Manaus, 
David Almeida, anun-
ciou, na quarta-feira 
(30), que o primei-
ro Hospital Municipal 
da capital amazonen-
se será construído na 
Zona Oeste, a partir do 
segundo semestre de 
2025. Conforme o pre-
feito, atualmente a pre-
feitura tem três opções 
de locais e a Zona Oeste 
foi escolhida devido ao 

seu cresci-
mento po-
pulacional.

Dia a Dia 7

NOVOS GESTORES

APOSTAS

MOTOCICLETAS 

Wilson reúne prefeitos para reforçar 
parceria entre Estado e municípios

Omar Aziz 
pode presidir 
‘CPI das Bets’ 
no Senado

Fabricante 
iniciará 
operações 
na ZFM

Política 4

Política 4

Economia 6

REPIQUETESUL-AMERICANA

Rio Negro 
desce e registra 
12,21 metros

Timão encara 
desafio decisivo 
contra Racing

Dia a Dia 7Esporte 8

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE



redacao@emtempo.com.br | Leonardo Sena

2 Última hora

Projeto que regulamenta reforma tributária vai ao Senado

DIVULGAÇÃO

    Da redação

Por 403 votos, a Câma-
ra dos Deputados retirou 
da reforma tributária a 
proposta que permitia 
aos estados taxar a trans-
missão por herança das 
contribuições a planos de 
previdência privada, nesta 
quarta-feira (30). A taxação 
constava do segundo pro-
jeto de lei complementar 
que regulamenta a refor-
ma tributária.

Com a rejeição do des-
taque, a Câmara concluiu 
a votação, e o texto vai 
ao Senado. Inicialmente, 
a proposta constava da 
minuta do projeto de lei 
complementar, que regu-
lamenta o futuro Comitê 
Gestor do Imposto sobre 
Bens e Serviços (IBS). Inclu-
ída a pedido dos estados, 
chegou a ser apresentada 
em entrevista coletiva no 
Ministério da Fazenda, mas 
o item não foi enviado ao 
Congresso por decisão do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva após repercussões 
negativas.

No Congresso, no en-
tanto, o relator do texto, 
deputado Mauro Benevi-
des (PDT-CE) retomou a 
taxação de heranças trans-
mitidas por plano de pre-
vidência privada. Enquanto 
a proposta original previa 
a cobrança de Imposto 

sobre Transmissão Causa 
Mortis (ITCMD), tributo ad-
ministrado pelos estados, 
para todos os planos de 
previdência complemen-
tar, Benevides restringiu a 
incidência para planos do 
tipo Vida Gerador de Be-
nefício Livre (VGBL) com 
prazo inferior a cinco anos.

Em agosto, a Câmara 
aprovou o texto-base do 
projeto com a taxação, mas 
o texto ficou parado por 
causa das eleições munici-
pais. Nesta quarta, o plená-
rio retomou a votação em 
separado de um destaque 
que pretendia derrubar a 
taxação. A retirada ocor-
reu por meio de um acordo 
entre os deputados. Bene-
vides propôs uma emenda 
para retirar a cobrança em 
troca da retirada dos de-
mais destaques do texto.

Antes da apreciação 
do destaque em plenário 
nesta quarta-feira (30), 
Benevides apresentou 
uma emenda propondo 
a retirada do trecho que 
tratava da cobrança do 
ITCMD (Imposto sobre a 
Transmissão Causa Mor-
tis e Doação de Quaisquer 
Bens ou Direitos) sobre os 
planos de previdência.

Com o acordo, a emenda 
foi aprovada por 403 votos, 
e os demais destaques ca-
íram, foram rejeitados ou 
retirados. 
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Dados apontam que 209 crianças precisam cumprir esta etapa para ter insumos
DIVULGAÇÃO

Em Tempo

Programa de Nutrição Infantil Leite do Meu Filho contempla, atualmente, 12.095 crianças menores de cinco anos

  

ECONOMIAFinal de consultas no 

Crianças beneficiadas 
pelo programa Leite 
do Meu Filho, que ti-
veram seu cadastro 

ativado nos meses de se-
tembro e outubro, precisam 
realizar seu primeiro acom-
panhamento nas unidades 
de saúde da rede municipal 
até esta sexta-feira (1º). 

O acompanhamento das 
crianças nas unidades da 
rede de atenção primária 
à saúde é uma condicio-
nalidade para o recebi-

Câmara derruba taxação de 
previdência em herança

mento dos insumos que 
compõem o programa de 
nutrição infantil da Prefei-
tura de Manaus. Se este 
primeiro acompanhamento 
não ocorrer, há risco de o 
beneficiário perder o direi-
to aos gêneros alimentícios 
lácteos.

Dados da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde (Semsa) 
apontam que 209 crian-
ças precisam cumprir esta 
etapa para ter acesso aos 
insumos.  

A Semsa disponibiliza uni-
dades de saúde que fun-

cionam no horário regular, 
das 8h às 17h, e também em 
horário ampliado, das 7h às 
21h. Os endereços e horários 
de funcionamento podem 
ser conferidos por meio do 
link: https://www.manaus.
am.gov.br/semsa/unida-
des/unidades-basicas-de-
-saude/. 

A Semsa reitera que o 
acompanhamento é impor-
tante, porque permite que o 
desenvolvimento da crian-
ça seja avaliado. Além do 
peso e da altura - parâme-
tros que possibilitam veri-

ficar seu estado nutricional 
-, as equipes verificam a 
carteira de vacinação dos 
usuários e, conforme o caso, 
a equipe realiza a atuali-
zação com os imunizantes, 
fundamentais para prote-
ger as crianças de doenças 
que podem comprometer 
seu desenvolvimento.

O Programa de Nutrição 
Infantil Leite do Meu Fi-
lho contempla, atualmente, 
12.095 crianças menores de 
cinco anos, que pertencem 
a famílias em situação de 
vulnerabilidade social.

Divulgação 

Empresário Junio Cesar Martins é administrador e idealizador da Use 
Criativa

ACESSE O 
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Leite do Meu Filho
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Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Voltamos à estaca zero”

Fiasco da esquerda é porque eleitor não aguenta 
mais tanta lacração, afirma vice do DF

Experiência fala alto
Trabalhando para consolidar 

candidatura ao governo do DF 
em 2026, ela elogia o juízo crítico 
de brasileiros que reelegeram 
80% dos prefeitos.

Fiascos na esquerda
“Governo de esquerda aqui (no 

DF) nunca funcionou”, disse Ce-
lina, em referência às gestões 
muito mal avaliadas do PT e PSB 
na capital.

União é chave
Para a vice-governadora, o ca-

minho para a direita voltar ao 
poder em 2026 é a união ou 
federalização dos partidos desse 
campo ideológico.

Senador Ibaneis
Celina não desperdiçou chan-

ces de reafirmar lealdade a Iba-
neis Rocha (MDB), atual gover-
nador, na esperança de vê-lo 
eleito senador em 2026.

Anúncio de apoio a sucessor 
de Lira divide o PT

Facções do PT divergem sobre 
a oficialização de apoio ao suces-
sor do deputado Arthur Lira (PP-
-AL) na presidência da Câmara. 
O problema é que o partido e 
seus puxadinhos somam cerca 
de cem votos em 513. Parte dos 
petistas defende apoio imediato 
a Hugo Motta (Rep-PB) como 
forma de garantir cargo na mesa 
diretora. Outra banda do PT quer 
valorizar o apoio, definindo-o em 
janeiro, enquanto dialoga com 
Antônio Brito (PSD-BA) e Elmar 
Nascimento (União-BA), ainda na 
disputa.

É o que tem
Dos que estão no páreo, Motta 

tem chance maior de apoio do PT. 
Até a irascível Gleisi Hoffmann, 
presidente do partido, já aceita 
a ideia.

Plantação
A imprensa amiga até citou 

Gleisi como possível ministra do 

TCU na costura pelo apoio do 
partido. Petistas dizem que não 
há esse risco.

Em jogo
Fechando com Motta, o PT deve 

ficar sem a vice-presidência da Câ-
mara, prometida ao PL. Já Brito e El-
mar oferecem esse cargo ao partido.

Anistia é prioridade
A presidente da CCJ da Câmara, 

Carol De Toni (PL-SC), disse à 
coluna que não desistiu de ver 
o projeto da anistia aprovado: “é 
uma prioridade para mim e para 
tantos brasileiros que anseiam a 
liberdade e a justiça”.

O Brasil voltou
Dias depois de a Lava Jato con-

denar no Peru o ex-presidente 
Alejandro Toledo a 22 de cadeia 
por aceitar suborno, o STF des-
condena José Dirceu, mais um 
sentenciado por corrupção e ou-
tras ladroagens.

Explica aí
Ainda sem nada entregar, Ma-

caé Evaristo foi chamada à Câ-
mara para explicar os planos do 
ministério dos Direitos Humanos, 
que parece à deriva. A iniciativa 
foi da deputada Rosângela Moro 
(União-SP).

Pimenta se trumbica
Vice-líder de Lula na Câmara, 

Reginaldo Lopes (PT-MG) au-
mentou fritura de Paulo Pimenta, 
ministro da propaganda de Lula. 
O deputado já diz abertamente 
que “o governo erra muito na 
comunicação”.

Avenida Brasil
Representante da TV do Lula 

diz que sua super-novela não irá 
consumir os noticiados R$110 mi-
lhões e que outros projetos serão 
contemplados. E nega ligação ao 
PT como condição para contratar 
os artistas.

Bajulador emérito
Chanceler de fato, Celso Amo-

rim admitiu “mal-estar” com a 
Venezuela, cujo ditador bajula. 
O homem da política externa se 
prestou ao papelão de fazer o 
Brasil passar pano para a fraude 
na “reeleição” do ditador.

Bolsonaro 2026
Ciro Nogueira (PP-PI) defende 

Jair Bolsonaro como figura cen-
tral nas eleições presidenciais de 
2026. Diz que não terá apoio dele 
a eventual candidatura de Tarcísio 
de Freitas (Rep) escanteando o 
ex-presidente.

Parece piada
Com uma infinidade de pro-

blemas no País necessitando de 
atenção, o deputado Reginaldo 
Veras (PV-DF) quer o Congresso 
dando expediente para conceder 
título de cidadão ao cantor gringo 
Bruno Mars.

Pensando bem…
…o Índice Picanha atingiu as 

mínimas, para o governo Lula.

Poder sem Pudor
Como convém
O juiz de Monte Aprazível (SP) 

era Plínio Barbosa quando che-
gou à comarca um jovem promo-
tor, formado havia pouco tempo. 
“Doutor juiz, devo requerer em pé 
ou sentado?”, perguntou o jovem, 
logo na primeira audiência, cheio 
de cerimônia. O juiz puxou papo: 
“Você se formou onde, meu filho?” 
O rapaz explicou que o MEC ha-
via fechado sua faculdade. Reza 
a lenda que a resposta do ma-
gistrado foi devastadora: “Então 
requeira de cócoras.”

A vice-governadora do Distrito Federal, Celina Leão (PP), aponta como um dos fatores da ampla derrota 
das esquerdas, nas eleições municipais, o excesso de lacração no discurso envelhecido de políticos do PT e 
seus puxadinhos. Durante entrevista ao podcast Diário do Poder, após apoiar a campanha no entorno do DF 
ao lado da ex-primeira-dama Michelle Bolsonaro, Celina disse que o brasileiro hoje quer discutir economia, 
emprego, prosperidade pessoal “e a democracia que nós queremos”.

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves
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Por uma política 
econômica inclusiva!

O Brasil é um país de potencial extraordinário. Sua vasta extensão 
territorial o posiciona como uma das nações mais ricas em recursos 
naturais do mundo, abrigando diversos biomas, entre eles, a Amazônia 
e a chamada Amazônia Azul, que corresponde ao mar territorial do 
país, com sua imensa biodiversidade.

Essa riqueza natural proporciona uma base sólida para o desenvol-
vimento bioeconômico, criando um ambiente favorável para inovações 
científicas e tecnológicas. Além disso, a imensa população brasileira, 
somada à alta disposição para o consumo, torna o mercado interno 
uma força de atração para investimentos, com potencial para alavancar 
a economia nacional.

Um ponto de destaque é a compatibilidade da população brasileira 
com as novas tecnologias. Historicamente, o Brasil tem demonstrado 
uma capacidade impressionante de rápida adaptação às inovações 
tecnológicas, como visto no uso massivo de smartphones, serviços 
financeiros digitais, e-commerce, e o crescente interesse pela inteli-
gência artificial e automação.

Não por acaso, cientistas brasileiros estão frequentemente pre-
sentes nas equipes que desenvolvem importantes inovações globais, 
desempenhando papéis de destaque devido à criatividade latente e à 
capacidade de solução de problemas que os caracteriza. Esse ambiente 
favorável à inovação e ao consumo, somado aos recursos naturais 
pujantes, posiciona o Brasil como um destino atraente para investi-
mentos internacionais em um cenário geopolítico em transformação.

Fenômenos como o “friendlyshoring”, em que indústrias buscam 
países ideologicamente alinhados, o “nearshoring”, que prioriza nações 
próximas dos principais mercados consumidores, e o “powershoring”, 
que beneficia países com fontes abundantes de energia renovável, 
fazem do Brasil uma peça central na nova configuração global de 
investimentos.

O país não apenas atende a esses requisitos, como também oferece 
uma posição geográfica estratégica, recursos energéticos renováveis 
em abundância e um ambiente ideológico estável, quando comparado 
a outros países emergentes. Contudo, o Brasil enfrenta contradições 
sociais profundas, que exigem um olhar atento para o desenvolvimento 
inclusivo. Os déficits em áreas fundamentais, como educação, sanea-
mento básico, saúde, qualificação do mercado de trabalho e inovação 
tecnológica, revelam a necessidade urgente de investimentos públicos 
robustos, que podem – e devem – ser realizados em conjunto com 
a iniciativa privada.

Um desenvolvimento inclusivo exige políticas econômicas que es-
tejam alinhadas com a superação dessas disparidades, garantindo 
que o crescimento econômico esteja acompanhado pela melhoria 
da qualidade de vida da população e pela criação de uma sociedade 
mais justa e equitativa.

Esses investimentos inclusivos devem, no entanto, ser contextua-
lizados em um cenário macroeconômico que leve em consideração 
as particularidades do Brasil. Comparar o país com outras economias 
emergentes sem atentar para suas especificidades, como sua vasta 
riqueza natural, potencial de mercado e inovação, é inadequado. Como 
exemplo, sempre que se analisam as taxas de endividamento em 
relação ao PIB, o que realmente importa não é a taxa em si, mas sim 
a capacidade de rolagem dessa dívida ao longo do tempo.

O Brasil, com seus vastos recursos e potencial econômico, possui uma 
margem maior para sustentar níveis de endividamento mais elevados, 
desde que o ambiente econômico seja favorável ao crescimento e ao 
investimento. No entanto, as taxas de juros elevadas sufocam a livre 
iniciativa e desestimulam os investimentos, principalmente aqueles de 
natureza inclusiva, que são essenciais para reverter os déficits sociais.

O parque industrial brasileiro, que já sofre com a obsolescência, é 
ainda mais prejudicado por um ambiente de juros altos, o que mantém 
o Núcleo de Utilização da Capacidade Instalada (NUCI) em níveis baixos. 
O NUCI mede o quanto da capacidade produtiva de uma economia 
está sendo efetivamente utilizada. Quando está baixo, significa que 
a produção está aquém de seu potencial, refletindo uma economia 
desacelerada e um mercado de trabalho precarizado.

Juros mais baixos, por outro lado, facilitam a realização de investi-
mentos que visam incluir socialmente as populações marginalizadas 
e revitalizar setores estratégicos da economia. No médio prazo, essa 
política levará a um ciclo virtuoso de desenvolvimento econômico e 
social.

A queda sustentada da inflação, a maior produtividade do mercado 
de trabalho e o aumento das inovações econômicas e sociais são 
apenas alguns dos benefícios que podem emergir desse processo. 
Além disso, uma maior inclusão econômica e social tende a reduzir 
a conflituosidade social, fortalecendo estruturas sociais sustentáveis, 
justas e inclusivas.

Portanto, uma política econômica inclusiva, focada em investimen-
tos estratégicos em áreas-chave, pode transformar o Brasil em uma 
potência global, não apenas em termos econômicos, mas também 
como sociedade mais justa e igualitária.

O país, com sua combinação única de recursos naturais, população 
vibrante e disposição para a inovação, está pronto para desempenhar 
um papel de liderança em um mundo cada vez mais interconectado. 
Para isso, é necessário um ambiente econômico que favoreça a livre 
iniciativa e os valores sociais do trabalho, promova investimentos in-
clusivos e, acima de tudo, ofereça um caminho para o desenvolvimento 
sustentável e equitativo.

André Naves
é Defensor Público Federal, especialista em Direitos 
Humanos, Inclusão Social e Economia Política. 

Deputada Bia Kicis (PL-DF) sobre manobra contra o projeto da anistia da CCJ



politica@emtempo.com.br | Jonathan Ferreira

4

    Da redação

Durante encon-
tro com prefeitos 
eleitos e reeleitos 
nas eleições muni-

cipais deste ano, o gover-
nador Wilson Lima desta-
cou, na quarta-feira (30), 
a importância de parceria 

entre estado e prefeituras 
para o avanço de ações 
em áreas prioritárias no 
Amazonas.

O governador participou 
do 1º Encontro Amazonense 
de Novos Gestores 2025-
2028, promovido pela As-
sociação Amazonense dos 
Municípios (AAM) no Centro 
de Convenções Vasco Vas-
ques, na Zona Centro-Sul 
de Manaus.

Desde 2019, a atual ges-
tão do Governo do Ama-
zonas já repassou mais 
de R$ 1,7 bilhão para as 
61 prefeituras do interior 
do Amazonas, por meio 

de convênios em áreas 
prioritárias como saúde, 
social, educação e infra-
estrutura.

“Estou vindo aqui para 
reforçar o compromisso 
de continuar esse diálo-
go com aqueles que fo-
ram reeleitos e iniciar o 
diálogo com aqueles que 
estão assumindo pela 
primeira vez a prefeitura. 
Já conversei com alguns 
prefeitos eleitos e reelei-
tos e vou conversar com 
todos para encontrarmos 
caminhos e superar juntos 
esses desafios”, afirmou 
Wilson Lima.

O governador destacou 
como um dos grandes de-
safios da gestão pública 
a da oferta de serviços 
de saúde, principalmen-
te, em serviços dentro da 
média e alta complexi-
dade, para os municípios  
do interior. 

Para isso, um estudo da 
Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM), em par-
ceria com a AAM, busca 
ampliar o apoio do Estado 
na prestação do serviço de 
saúde nessas localidades.

Além da saúde, o gover-
nador também elencou 
como prioridade a partir 

de 2025, fortalecer par-
cerias para atender outras 
demandas como a ques-
tão de saneamento, com 
projetos de destinação de 
resíduos sólidos e abas-
tecimento de água, além 
da área de infraestrutura.

 
Novos Gestores
O evento teve como ob-

jetivo promover a integra-
ção e o desenvolvimento 
dos novos gestores muni-
cipais do Amazonas. 

Durante o encontro, fo-
ram abordados temas li-
gados à gestão pública, fa-
zendo um intercâmbio de 

Governador Wilson Lima se reuniu com prefeitos eleitos e reeleitos nas eleições municipais deste ano

DIVULGAÇÃO

experiências e boas prá-
ticas entre os líderes re-
cém-eleitos. Além disso, o 
encontro buscou fomen-
tar parcerias e promover 
soluções que contribuam 
para o progresso susten-
tável dos municípios.

A programação incluiu 
palestras de autoridades 
estaduais e federais, bem 
como representantes de 
instituições parceiras 
como o Governo Federal, 
Governo do Amazonas, 
Caixa Econômica Federal, 
Sebrae, Banco do Brasil e 
a Confederação Nacional 
de Municípios (CNM).

Governador 
participou do 
1º Encontro 
Amazonense de 
Novos Gestores

Wilson Lima reforça parceria 
entre Estado e municípios

Senador é favorito para presidir a CPI que investigará jogos e apostas esportivas

Omar Aziz pode presidir 
‘CPI das Bets’ no Senado

DIVULGAÇÃO
INVESTIGAÇÃO

O senador Omar Aziz (PSD) 
é o favorito para presidir a 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) para inves-
tigar a manipulação de jogos 
e apostas esportivas, conhe-
cidas como “BETs”.

O senador informou que 
no final do ano irá participar 
dos debates de temas rele-
vantes ao Amazonas, como 
a Reforma Tributária e a CPI 
das BETs.

Se confirmado na pre-
sidência, Omar Aziz será 
responsável pela terceira 
Comissão Parlamentar de 
Inquérito (CPI) de sua car-
reira, tendo liderado ante-
riormente a CPI da Covid-19 
em 2021 e a CPI da Braskem 
no primeiro semestre deste 
ano. 

A nova CPI das Bets foi 
criada para investigar “a 
crescente influência dos 

jogos virtuais de apostas 
on-line no orçamento das 
famílias brasileiras”.

Omar Aziz é um dos 30 
senadores que assinaram 
o pedido de investigação, 
apresentado pela senado-
ra Soraya Thronicke (Po-
demos-MS), que o indicou 
para o cargo de presidente.

A instalação dos trabalhos 
da comissão estava prevista 
para ocorrer na última sex-
ta-feira (25), mas a reunião 
foi adiada para esta semana 
devido à ausência de Aziz em 
Brasília, sem uma nova data 
definida. 

De acordo com o rito das 
CPIs, como o senador mais 
velho, cabe a Omar Aziz con-
duzir a eleição do presidente 
e do vice-presidente. Após 
sua eleição, ele terá a res-
ponsabilidade de escolher 
o relator da comissão. A CPI 

é composta por 11 membros 
titulares e terá um prazo de 
130 dias para apresentar seu 
relatório.

Gastos com bets
Um levantamento divul-

gado em setembro pelo 
Banco Central (BC) mostra 
que os brasileiros gastaram 
cerca de R$ 20 bilhões por 
mês em apostas online nos 
primeiros oito meses de 
2024. Segundo o estudo, 
cerca de 24 milhões de pes-
soas fizeram ao menos um 
Pix para as bets nesse pe-
ríodo. Os resultados foram 
publicados após um pedido 
de informações feito pelo 
senador Omar Aziz. 

De acordo com o BC, em 
agosto deste ano, 5 milhões 
beneficiários do Bolsa Famí-
lia enviaram R$ 3 bilhões às 
empresas de aposta via Pix.

Manaus, quinta-feira, 31 de outubro de 2024
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Presidente Joe Biden pode 
visitar Manaus em novembro
Presidente dos 
Estados Unidos deve 
desembarcar no 
Brasil para participar 
da cúpula do G20

   Em Tempo

O presidente dos Es-
tados Unidos, Joe 
Biden, pode visitar 
Manaus nos próxi-

mos dias. A confirmação da 
viagem, prevista para ocor-
rer entre os dias 16 e 17 de no-
vembro, deve ser anunciada 
até o final desta semana.

Enquanto isso, os prepara-
tivos já estão em andamen-
to no Aeroporto Internacio-
nal Eduardo Gomes, onde 
a expectativa é de intensa 
movimentação durante a 
passagem da comitiva pre-
sidencial.

A conversa que pode ter 
desencadeado essa visita 
ocorreu em setembro, du-
rante a 79ª Assembleia Geral 
da Organização das Nações 
Unidas (ONU) em Nova York.

O presidente brasileiro 
Luiz Inácio Lula da Silva, 
logo após seu discurso na 
assembleia, revelou ter fei-
to um convite a Biden para 
conhecer a Amazônia. “Va-
mos ver se o Biden vai para 
a Amazônia”, disse Lula a 
jornalistas, indicando que a 
visita poderia ter um forte 

simbolismo em relação às 
questões ambientais e à im-
portância da região.

Joe Biden deve desembar-
car no Brasil no próximo mês 
para participar da cúpula do 
G20, que acontecerá no Rio 
de Janeiro. A visita à Amazô-
nia, portanto, pode ocorrer 
antes do encontro multila-
teral, destacando a relevân-
cia da floresta na discussão 

global sobre mudanças cli-
máticas e desenvolvimento 
sustentável.

A possível parada na região 
pode ser em Manaus ou em 
Belém, no Pará, que sedia a 
30ª Conferência das Nações 
Unidas sobre as Mudanças 
Climáticas (COP30) em 2024, 
conforme informações de 
jornalistas como Jamil Chade, 
colunista do UOL, e Lisandra 

Paraguassu, da Reuters.
Os preparativos em Manaus 

envolvem uma série de ações 
coordenadas entre diferen-
tes órgãos governamentais e 
de segurança. A cidade, que 
já enfrenta desafios rela-
cionados ao desmatamento 
e à preservação ambiental, 
se prepara para receber um 
dos líderes mais influentes do 
mundo em um contexto que 

pode impactar as discussões 
sobre a Amazônia.

A expectativa é que a visita 
traga visibilidade para a im-
portância da região na luta 
contra as mudanças climáti-
cas, além de abrir portas para 
futuras colaborações entre 
Brasil e Estados Unidos.

O Aeroporto Internacional 
Eduardo Gomes, que já é um 
ponto de entrada e saída para 

turistas e viajantes, está ajus-
tando suas operações para 
lidar com a movimentação 
esperada durante a visita de 
Biden. Medidas de segurança 
adicionais, coordenação lo-
gística e comunicação com a 
população local são apenas 
algumas das ações que es-
tão sendo planejadas para 
garantir que a visita ocorra 
sem contratempos.

Joe Biden deve desembarcar no Brasil para participar da 
cúpula do G20, que acontecerá no Rio de Janeiro

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

Manaus, quinta-feira, 31 de outubro de 2024

TCE-AM analisará o pedido de medida cautelar em Borba

Prefeito busca bloquear 
licitações da atual gestão

DIVULGAÇÃO

BORBA

O corpo jurídico do pre-
feito eleito, Toco Santana, 
ingressou junto ao Tribunal 
de Contas do Estado do 
Amazonas (TCE-AM), com 
uma medida cautelar para 
bloquear licitações reali-
zadas pelo atual gestor do 
município de Borba, Simão 
Peixoto. A medida foi pu-
blicada na terça-feira (29), 
no Diário Oficial da Corte. 

A ação foi motivada por 
preocupações sobre o 
comprometimento do or-
çamento do próximo go-
verno municipal, especial-
mente considerando que 
faltam apenas dois meses 
para o fim do mandato.

Segundo os documen-
tos apresentados, o atual 
prefeito já realizou con-
tratações que somam R$ 
9.956.978,06 (nove mi-
lhões, novecentos e cin-
quenta e seis mil, novecen-
tos e setenta e oito reais 
e seis centavos), além de 

ainda haver duas licitações 
pendentes de homologa-
ção: o Pregão Eletrônico 
(SRP) n° 010/2024 e o n° 
12/2024. 

A denúncia, apresenta-
da por Raimundo Santana 
(Toco), alega que Simão 
Peixoto está realizando di-
versas licitações que vão 
contra o artigo 42 da Lei 
de Responsabilidade Fiscal. 
Essa norma proíbe a con-
tratação de despesas que 
não possam ser quitadas na 
atual gestão ou que possam 
prejudicar a administração 
do próximo prefeito.

O Tribunal de Contas 
do Estado do Amazonas 
(TCE-AM) analisará o pe-
dido de medida cautelar 
contra Simão Peixoto. A 
conselheira-presidente 
Yara Lins acatou a solici-
tação e determinou que a 
representação seja enca-
minhada a um relator para 
apreciação.
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Moto Morini foi 
fundada em 1937, 
em Bolonha, 
e iniciará suas 
operações no Brasil 
em junho

Mais uma fabri-
cante de moto-
cicletas tentará 
a sorte no mer-

cado brasileiro, com mon-
tagem de produtos na Zona 
Franca de Manaus (ZFM). 
A Moto Morini, uma tradi-
cionalíssima marca italiana 
— que hoje é controlada 
pelo Zhongneng Vehicle 
Group chinês — anunciou 
que iniciará suas operações 
por aqui em junho do ano 
que vem.

Presente em 55 países, 
sendo seis deles na América 
do Sul, a marca chegará 
ao mercado brasileiro sob 
investimento de mais de 
R$ 250 milhões — previstos 
para os primeiros três anos 
de operação.

O aporte inclui todas as 
etapas de estruturação de 
uma cadeia produtiva local. 
As motos serão montadas 
na ZFM com peças vindas de 
fora — a exemplo do que já 
fazem várias outras marcas 
presentes no país.

O investimento também 
contemplará os setores de 
distribuição, rede de con-
cessionários e o posicio-

Motos serão montadas na ZFM com peças vindas de fora

Fabricante italiana inicia 
operações na ZFM em 2025

namento estratégico da 
marca.

“A Morini vem construin-
do seu legado desde 1937 
e hoje é uma marca global, 
com produção em escala, 
porque cresce com susten-
tabilidade. ‘Ereditá e pas-
sione’ (herança e paixão) 
definem a personalidade 
das nossas motos”, afirma 
o CEO da Moto Morini Brasil, 
Fabricio Morini.

Já Gunther Hofstatter, 
diretor de vendas e pós-
-venda da Moto Morini Bra-
sil, explica que a montagem 
local eliminará o risco de 
falta de peças. 

“Nossa rede contará com 
dealers experientes e com 
estruturas consolidadas, 
uma exigência da Morini 
italiana, assegurando efi-
ciência e profissionalismo.”

A Moto Morini, no en-
tanto, não revelou quais 
modelos serão vendidos 
no mercado brasileiro, mas 
adiantou que serão anun-
ciados no início de no-
vembro, no Salão de Milão 
(EICMA) - onde a marca 
apresentará novidades.

Montagem e distribuição
A Moto Morino diz que as 

primeiras concessionárias 
serão abertas no segundo 
semestre de 2025 em São 
Paulo, Campinas, Sorocaba 
e São José dos Campos. 

Em 2026, novas lojas sur-
girão em mais estados do 
Sudeste e no Distrito Fe-

deral. Já a região Sul será 
contemplada durante uma 
terceira fase, em 2027.

A linha de montagem, por 
sua vez, será localizada na 
Zona Franca de Manaus, no 
modelo CKD, o que pos-
sibilitará uma política de 
preços competitiva ante a 
concorrência e reafirma o 

compromisso da marca glo-
bal com o fortalecimento 
do principal polo industrial 
brasileiro e a geração de 
empregos na região.

História
A Moto Morini foi fundada 

em 1937, na província de 
Bolonha, por Alfonso Morini 

- mecânico, designer e pilo-
to. A estrutura da fábrica foi 
destruída durante Segunda 
Guerra Mundial, mas depois 
foi reconstruída.

Nos anos 1970, a Moto 
Morini foi das primeiras 
fabricantes a introduzir o 
sistema de ignição eletrôni-
ca em uma motocicleta de 

produção em massa, com 
o icônico modelo 3 ½ (350 
cm).

Atualmente a sede da 
marca fica em Trivolzio, na 
região da Lombardia. Mas, 
desde 2018, seu parque 
industrial fica em Taizhou, 
na China, sob controle do 
Zhongneng Vehicle Group.

MEIs devem regularizar débitos sob pena de exclusão
DIVULGAÇÃO

DÍVIDAS

Microempreendedores 
com dívidas relacionadas ao 
Simples Nacional tem até 
esta quinta-feira (31), para 
regularizar as pendências 
sem ter que haja exclusão 
da empresa. Segundo a es-
pecialista em contabilida-
de e professora de Ciências 
Contábeis da Estácio, Sami-
rame Carvalho, é necessário 
seguir alguns passos como: 
é verificar o montante de-
vido e a origem dessas dí-
vidas, conferir as opções de 
parcelamento disponíveis e 
prazo para pagamentos.

A especialista detalha 
que, o contribuinte pode 
verificar o valor devido e 
as origens das dívidas, por 
meio do Portal do Simples 
Nacional ou o e-CAC (que 
funciona como centro vir-
tual de atendimento) da 
Receita Federal. 

Para dar início ao proces-
so, a empresa precisa de um 
certificado digital ou código 
de acesso para realizar uma 
consulta.

“Caso a empresa não te-
nha condições de quitar 
o valor total de imediato, 
pode optar pelo parcela-
mento da dívida. O Simples 
Nacional permite o parcela-
mento de débitos em até 60 

meses. O pedido de parcela-
mento também é feito pelo 
Portal do Simples Nacio-
nal”, orienta a especialista. 

Na prática, são várias as 
consequências da não re-
gularização e uma das prin-
cipais é a exclusão do re-
gime do Simples Nacional. 

“Isso implica na perda dos 
benefícios fiscais e tributá-
rios que ele oferece, como a 
unificação de impostos e a 
simplificação de obrigações 
acessórias. Além disso, o 
beneficiário poderá superar 
restrições como a impos-
sibilidade de emitir certi-
dões negativas de débitos. 
Embora a empresa possa 
emitir notas fiscais por um 
tempo, a permanência da 
dívida sem regularização 
pode levar ao bloqueio do 
CNPJ, Dívida Ativa”, alerta a 
especialista. Dessa forma, 
o relacionamento da mi-
croempresa com credores 
pode ficar instável. 

Para ela, o primeiro impac-
to para o microempreende-
dor é a exclusão automática 
do regime do Simples Nacio-
nal, o que significa que uma 
empresa passará a ser tri-
butada por outros regimes, 
como o Lucro Presumido ou 
o Lucro Real, que são mais 

DIVULGAÇÃO

Manaus, quinta-feira, 31 de outubro de 2024

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

complexos e desativam 
maior controle contábil 
e administrativo. 

“Isso resultará em uma 
carga tributária mais alta 

e em maior burocracia 
para o cumprimento 
das obrigações fiscais, 
o que pode comprome-
ter a saúde financeira 

da empresa. Além disso, 
a exclusão do Simples 
pode afetar o CNPJ, o que 
pode gerar o bloqueio na 
emissão de notas fiscais 

e dificultar o acesso a 
financiamentos, parti-
cipação em licitações e 
operações comerciais”, 
acrescenta.

Contribuinte pode verificar o valor devido no Portal do Simples Nacional
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   Em Tempo

O prefeito de Ma-
naus, David Al-
meida, anunciou 
na que o primei-

ro Hospital Municipal da 
capital amazonense será 
construído na Zona Oeste, 
a partir do segundo semes-
tre de 2025. O chefe do Exe-
cutivo municipal concedeu 
entrevista, na manhã desta 
quarta-feira (30), quando 
reconduziu Renato Júnior 
ao cargo de Secretário de 
Obras da Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura 
(Seminf).

De acordo com David Al-
meida, atualmente a pre-
feitura tem três opções de 
locais e a Zona Oeste foi 
escolhida devido ao seu 
crescimento populacional.

Entre os serviços que se-
rão oferecidos no Hospital 
Municipal estão o diagnós-
tico e procedimentos clíni-

cos e cirúrgicos para casos 
mais simples, que não ne-
cessitam de internação.

O projeto de constru-
ção do hospital deverá 
ser finalizado em março 
de 2025 e, depois disso, a 
prefeitura ainda precisará 

de mais três meses para 
fazer licitação e contratar 
a construtora responsável 
pela obra.

Seminf
Durante a coletiva, 

David Almeida também 

anunciou o retorno de 
Renato Júnior ao cargo 
de Secretário de Obras 
da Secretaria Municipal 
de Infraestrutura (Se-
minf).

Renato Júnior deixou o 
comando da pasta para 

a disputa da eleição, e 
Heliatan Botelho assu-
miu a Seminf no período. 
O prefeito agradeceu o 
trabalho de Heliatan à 
frente da secretaria, que 
resultou na entrega da 
alça superior do comple-

Entre os serviços que serão oferecidos no Hospital Municipal estão o 
diagnóstico e procedimentos clínicos e cirúrgicos para casos mais simples

DIVULGAÇÃO
xo viário Rei Pelé, na con-
clusão do viaduto Márcio 
Souza e no avanço dos 
serviços do programa 
‘Asfalta Manaus’.

O vice-prefeito eleito 
e agora secretário da 
Seminf, Renato Junior, 
agradeceu ao prefeito 
pela confiança e por lhe 
dar novamente a oportu-
nidade de seguir aten-
dendo as demandas da 
população.

“Quero aqui, prefei-
to, agradecer ao senhor 
por mais uma oportuni-
dade de poder assumir 
a Seminf frente a este 
grande desafio. Desafio 
esse que nós vimos agora 
na campanha, não so-
mente as pessoas agra-
decendo o trabalho já 
realizado pela sua ges-
tão na rua, mas também 
as demandas que elas 
ainda esperam que se-
jam resolvidas por esta 
secretaria. Me coloco à 
disposição, mais do que 
isso, para juntos cons-
truirmos a Manaus para 
daqui a 10, 20, 30 anos. 
A Manaus do futuro que 
nós queremos construir 
agora, juntamente com 
a população”, enfatizou.

Projeto de 
construção da 
unidade hospitalar 
deverá ser finalizado 
em março de 2025 

Manaus terá hospital 
municipal na Zona Oeste

Nesta quarta, o Rio Negro alcançou a medida de 12,21 metros

Proprietário resgatam aparelhos celulares Rio Negro voltar a estar 
próximo de mínima DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

RECUPERAFONE REPIQUETE

   Em Tempo

Proprietários recupe-
raram 250 aparelhos ce-
lulares com restrição de 
roubo e furto, de um total 
de 500 que foram resga-
tados pelo RecuperaFone, 
no primeiro dia de entrega 
dos equipamentos. O pro-
grama, lançado por meio 
da Secretaria de Estado de 
Segurança Pública (SSP-
-AM) em setembro, tem 
o objetivo de recuperar 
celulares roubados ou 
furtados, além de desen-
corajar a compra e o uso 

de aparelhos adquiridos 
ilegalmente.

A entrega dos aparelhos 
ocorreu no podium da Are-
na da Amazônia, na aveni-
da Constantino Nery, Zona 
Oeste. Os cidadãos que 
tiveram o nome publica-
do no edital, previamente 
divulgado, compareceram 
ao local com documento 
pessoal para fazer a reti-
rada do aparelho.

A recuperação dos 
500 aparelhos celula-
res, nos últimos 40 dias, 
é resultado do trabalho 
coordenado pelo novo 

Núcleo de Investigação 
e Recuperação de Celu-
lares (NIRC) com o apoio 
das Polícias Civil (PC-
-AM) e Militar (PMAM). 
Diante desse cenário, 
a SSP registrou queda 
de 21% deste tipo de 
crime, em comparação 
ao mesmo período do  
ano passado.

“Precisamos que a po-
pulação vá às delegacias 
e registre seus boletins 
para que possamos entre-
gar mais de 250 aparelhos 
que ainda estão conosco. 
O trabalho vai continu-

   Em Tempo

O fenômeno ‘repique-
te’ fez com que o Rio 
Negro recuasse e ficasse 
a apenas 10 centímetros 
de distância da mínima 
histórica registrada pelo 
Porto de Manaus, nesta 
quarta-feira (30). ‘Repi-
quete’ é quando o nível 
do rio oscila, como uma 
espécie de efeito sanfo-
na, após voltar a encher.

Nesta quarta, o Rio Ne-
gro alcançou a medida 
de 12,21 metros, cerca 
de quatro centímetros 
a menos do que foi re-
gistrado na terça-feira. 
Assim, apenas 10 cen-
tímetros separam o rio 
de alcançar um novo 
recorde.

Desde a sexta-feira 
(25), o rio, que vinha se 

recuperando após che-
gar a sua medida mínima 
(12,11 metros), voltou a 
vazar. O fenômeno re-
piquete fez com que o 
Rio Negro secasse 29 
centímetros em apenas 
seis dias.

Há um ano, neste mes-
mo período, o nível do 
rio era de 12,87 metros. 
A diferença entre o nível 
nos períodos é de 66 
centímetros.

O governador Wilson 
Lima declarou situação 
de emergência para os 
62 municípios amazo-
nenses por conta dos 
efeitos da estiagem. No 
dia 5 de julho, ele já havia 
assinado o decreto de 
situação de emergência 
para 20 cidades e am-
pliou para mais 42, no 
dia 28 de agosto.

ar, e espera a cada 45 
dias está realizando um 
evento como esse para 
sempre estar devolvendo 
esse aparelho à popula-
ção; Basta vir com a iden-
tidade que fazemos a de-
volutiva, porque já consta 
no boletim (ocorrência) 
a nota fiscal e todas as 
informações”, destacou 
o secretário da SSP-AM 
Vinícius Almeida.

A servidora pública, Kai-
lane da Silva, 25, teve seu 
celular furtado, em 2022, 
dentro do transporte co-
letivo, quando voltava 
para casa. Ao realizar os 
procedimentos solicita-
dos pelo RecuperaFone, 
ela conseguiu o aparelho 
de volta.

“Estou muito feliz e eu 
achei muito importante o 
projeto, e também dizer 
que vale a pena realmente 
fazer o boletim de ocor-
rência. Mesmo que demo-
re, a ocorrência sempre 
vem a seu favor. Então 
acho muito importante a 
busca de prender essas 
pessoas que fazem re-
almente esses assaltos”, 
detalhou Kailane.

O Centro Integrado de 
Estatística da SSP-AM 
constatou que os crimes 
de roubo praticado aos 
pedestres tiveram que-
da de 15% e o transporte 
de passageiros também 
apresentou redução, com 
o registro de apenas três 
casos em setembro, sendo 
que em mês igual, em 2023, 
foram 14 ocorrências.

Kailane da Silva teve o celular furtado, em 2022, dentro 
do transporte coletivo, quando voltava para casa



   Em Tempo

Após um jogo pega-
do em Itaquera, Ra-
cing e Corinthians 
se reencontram, 

nesta quinta-feira (31), 
às 20h30 (horário de 
Manaus), para saber 
quem vai para a fi-

nal d a Copa Sul-Americana. 
A bola rola no Estádio El Cilindro, 
em Avellaneda, na Argentina. A 
partida será transmitida por ESPN 
(TV fechada) e Disney+ Padrão 
(streaming).

Na ida, as equipes empataram 
em 2 a 2 em São Paulo. O time 
argentino abriu o placar com Salas, 
mas o Timão virou com dois gols 
de Yuri Alberto. No final, Martirena 
fez um golaço para deixar tudo 
igual no duelo. 

Os clubes já se enfrenta-
ram cinco vezes na Copa Sul-
-Americana e ninguém venceu. 
A vitória mais recente neste 
confronto aconteceu em 29 de 
setembro de 1998 e terminou 1 
a 0 para os argentinos, com gol 
de Villalba, pela extinta Copa 
Mercosul. Naquela época o clu-
be paulista era treinado por 
Vanderlei Luxemburgo.

Chance de título
Invicto há cinco partidas, o 

Alvinegro do Parque São Jor-
ge tenta o título inédito que o 
levaria de volta à Libertadores 
e também carimbaria vaga na 
Copa do Brasil de 2025, ga-
rantindo mais receita para a 
próxima temporada. 

No entanto, o histórico como 
visitante preocupa os torcedo-
res. Com a melhor campanha 
da primeira fase, La Academia 
busca a nona vitória em 12 jogos. 
Até agora foram oito vitórias, 
um empate e duas derrotas.

Enquanto sonha com o títu-
lo da Sul-Americana, o Corin-
thians ainda luta contra o rebai-

xamento no Brasileirão. Depois 
do Racing, o time de Ramón Diaz 
enfrenta o Palmeiras. O goleiro 
Hugo Souza demonstrou ter a 
noção da importância das pró-
ximas duas partidas.

“Uma semifinal de Sul-Ame-
ricana, competição que é nosso 
sonho, que o clube nunca con-
quistou. A gente sonha em con-
quistar, trazer esse título para o 
clube e marcar nosso nome na 
história. E depois, clássico con-
tra o Palmeiras, dentro da nossa 
casa, junto com nossa torcida, é 
um jogo especial. Vamos fazer 
de tudo para conquistar essas 
vitórias”, afirmou o goleiro Hugo 
Souza.

Escalações
O técnico Gustavo Costas 

deve repetir os 11 do jogo de 
ida. Gabriel Arias, Santiago Sosa 
e Adrián Martínez formam a es-
pinha dorsal do time. A principal 
dúvida é se o atacante Roger 
Martínez se recupera a tempo 
de grave lesão no tornozelo 
esquerdo.

O time argentino deve ir a 

campo com: Arias; Di Césare, 
Santiago Sosa, García Basso, 
Martirena; Nardoni, Almendra, 
Quintero, Gabriel Rojas, Adrián 
Martínez; Salas.

Os jogadores que estão sob 
cuidados do departamento 
médico são: atacante Héctor 
Hernández (lesão no ligamen-
to colateral lateral do joelho 
direito), os meio-campistas 
Ryan (ruptura n a 
base do quinto 
metatarso do 
pé esquer-
do), Ruan Oli-
veira e Maycon 
(cirurgias no joelho 
direito) e o lateral-
-esquerdo Diego Palacios 
(cirurgia para correção de 
uma lesão na cartilagem do  
joelho esquerdo).

O Timão terá como prová-
vel time: Hugo Souza; Fagner, 
André Ramalho, Gustavo 
Henrique (Cacá), Matheus 
Bidu; Alex Santana, Char-
les, Garro, Carrillo (Ro-
mero); Yuri Alberto e  
Memphis Depay.

Após empate em 2 
a 2 na ida, em São 
Paulo, equipes jogam 
no El Cilindro, casa do 
time argentino

Timão e Racing 
na luta pela final 
da Sul-Americana

Amazonas FC chegou a três derrotas consecutivas na Série B do Campeonato Brasileiro

Elisane Lima possui quatro títulos nacionais, sendo a atual campeã brasileira

Onça perde a terceira seguida 
e começa a olhar para 2025

Bolsa Esporte Estadual contempla  
amazonense campeã mundial

JOÃO NORMANDO/AMFC

DIVULGAÇÃO
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  Em Tempo

O Amazonas FC perdeu a 
terceira partida consecuti-
va na Série B do Campeo-
nato Brasileiro. Na terça-
-feira (29), a Onça-pintada 
perdeu para o Botafogo-
-SP por 1 a 0, na Arena 
da Amazônia. No fim do 
jogo, Ênio ainda desperdi-
çou um pênalti que deixaria 
tudo igual no placar. Após 
a partida, o presidente do 
clube concedeu entrevis-
ta coletiva e falou que o 
planejamento para 2025 
já iniciou.

“Vamos brigar para pon-
tuar mais, para ter uma 
performance no decor-
rer do campeonato, até o 
final do campeonato. As 
equipes que vêm disputar 
as partidas com o Amazo-
nas, elas têm os interes-

ses dela: ou a briga pelo 
rebaixamento, como foi 
hoje o Botafogo-SP, ou a 
briga pelo acesso, as equi-
pes que estão ainda em 
cima, Goiás, América-MG. 
Então, é essa sensação 
(de dever cumprido) que 
a gente tem. Já em plane-
jamento para o desmanche 
do elenco, para trabalhar 
futuras renovações, con-
tratações novas. A gente já 
está com pensamento em 
2025”, avaliou Wesley Cou-
to, presidente do Amazo-
nas FC, após a derrota para  
o Botafogo-SP.

A Onça-pintada da Zona 
Leste segue com 45 pontos 
e ocupa a 12ª colocação 
na tabela de classificação, 
com chances remotas de 
rebaixamento e, pratica-
mente, sem chance de 
acesso à Série A. O próximo 

confronto será novamen-
te na Arena da Amazônia, 
contra o América-MG, na 
terça-feira (5), às 18h.

O jogo
Aos 10 da segunda etapa, 

na jogada característica do 
Botafogo na partida, veio o 
único gol do jogo. Em um 
contra-ataque rápido pu-
xado por Alexandre Jesus, 
Patrick Brey foi acionado 
na esquerda, voltou para 
Alexandre Jesus, que en-
controu Douglas Baggio 
para dominar e bater na 
saída de Marcão.

Nos acréscimos, Ma-
theus Serafim foi derru-
bado dentro da área e o 
pênalti foi marcado. Ênio 
cobrou e parou em Victor 
Sousa. O arqueiro da Pan-
tera também pegou chute 
de Miranda no rebote.

   Da redação

Nesta quarta-feira (30), 
foi comemorado o dia do 
fisiculturista, esporte que, 
além da estética, inspira 
pessoas a manterem uma 
rotina mais saudável atra-
vés de exercícios físicos, 
trabalhando a disciplina, 
dedicação e o comprome-
timento. 

No Amazonas, o Governo 
do Estado patrocina a atual 
campeã brasileira da mo-
dalidade por meio do Bolsa 
Esporte Estadual.

Elisane Lima, de 27 anos, 
é profissional de educação 
física e treina musculação 
desde os 14, mas começou 
a praticar o fisiculturismo 
profissionalmente desde 
2018. Contemplada pelo 
Bolsa Esporte, ela é campeã 

mundial da sua categoria e 
quatro vezes campeã brasi-
leira, sendo a atual detento-
ra do título. 

“O fisiculturismo é um es-
porte que vem crescendo 
cada vez mais, principal-
mente, depois da pandemia. 
Além da saúde física, a mus-
culação traz um bem-estar 
mental, pois no meu caso, 
foi através dela que conse-
gui tratar minha ansiedade. 
Após o Covid-19, as pessoas 
passaram a ver a importân-
cia do exercício físico, tanto 
que a procura pelas aca-
demias foi bem maior após 
2020”, comenta Elisane.

O fisiculturismo tem uma 
história milenar, pois há re-
gistros de competições de 
beleza corporal desde a Gré-
cia antiga, mas somente no 
século passado, o esporte 

se moldou ao formato que 
conhecemos hoje. A maior 
competição da modalida-
de, conhecida como Mr. 
Olympia, criada em 1965, é 
a mais importante disputa 
sendo o ápice de todo atleta  
que a conquista.

“Neste dia do fisiculturista, 
é importante destacar que 
esse esporte além de pro-
mover saúde e bem-estar, 
contribui para o crescimento 
pessoal e social dos atletas. 
É fundamental reconhecer 
o esforço e a dedicação des-
ses profissionais, que são 
exemplos de superação e 
disciplina, inspirando novas 
gerações a se dedicarem ao 
fisiculturismo e a adotarem 
um estilo de vida saudável”, 
declara o secretário de Es-
tado do Desporto e Lazer 
(Sedel), Jorge Oliveira.

Manaus, quinta-feira, 31 de outubro de 2024
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Quintero foi 
campeão da 
Libertadores 
com o River 
Plate e hoje é 
referência do 
Racing 

Goleiro 
Hugo Souza 
ressaltou a 
importância 
dos duelos da 
semana para o 
Timão
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   Em Tempo

Lewis Hamilton é o 
piloto escolhido para 
pilotar a McLaren de 
Ayrton Senna na ho-

menagem que será realiza-
da no GP de São Paulo. A 
ação, chamada de “Senna 
Sempre”, está agendada 
para as 16h (horário de Ma-
naus) de sábado (2), quan-
do as atividades oficiais de 
pista tiverem acabado. 

O carro escolhido para 
o tributo é a McLaren 
MP4/5B, com a qual Senna 
conquistou seu segundo tí-
tulo, na temporada de 1990 
da Fórmula 1. A informação 
foi divulgada pela Band.

O veículo da homenagem, 
inclusive, foi destaque na pro-
gramação de terça-feira (29) 
no Autódromo de Interlagos, 
na reta final da montagem do 
Grande Prêmio de São Paulo 
de 2024, em Interlagos.

Hamilton sempre deixou 
clara a idolatria e a identi-

Em 2021, Hamilton utilizou um capacete 
estilizado em homenagem ao ídolo

REPRODUÇÃO
Corredor britânico 
sempre deixou 
clara a idolatria e a 
identificação 
que tem com 
Ayrton Senna

Hamilton homenageia 
Ayrton Senna em SP
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ficação que tem com Ayrton 
Senna. O britânico, que pos-
sui até cidadania honorária 
brasileira, já guiou a McLa-
ren de 1988 do tricampeão 

quando ainda era piloto da 
escuderia britânica. 

Além do britânico Lewis 
Hamilton, quem também 
homenageou Ayrton Senna 

no aniversário de 30 anos 
de morte do brasileiro foi 
o piloto alemão Sebastian 
Vettel, que guiou a McLaren 
de 1993 no GP da Emilia 

Romagna, em Imola, autó-
dromo italiano. 

Homenagens
Além de Ayrton Senna, 

outros grandes nomes bra-
sileiros da Fórmula 1 se-
rão celebrados no GP de 
São Paulo. Gil de Ferran e 
Wilsinho Fittipaldi também 
receberão tributos ao lon-
go do evento, reforçando 
a importância do Brasil no 
cenário mundial do auto-
mobilismo e na história da 
Fórmula 1.

O GP de São Paulo é um 
dos mais esperados da 
temporada, não só pela 
adrenalina da pista de In-
terlagos, mas também pela 
tradição e pela paixão dos 
fãs brasileiros. Com uma 
história rica e momentos 
memoráveis, o circuito 
paulistano é reconhecido 
pela capacidade de pro-
porcionar corridas emocio-
nantes e inesperadas.

A corrida do GP de São 
Paulo de Fórmula 1 acon-
tece no domingo (3), 12h30 
(horário de Manaus).

Em 2021, Hamilton utili-
zou um capacete estilizado 
em homenagem ao ídolo e 
incluiu as icônicas faixas 
com as cores do Brasil em 
seu design. Na corrida, Ha-
milton venceu após sair da 
10ª posição e repetiu um 
gesto tradicional de Senna, 
ao empunhar a bandeira 
brasileira na volta da vi-
tória.
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   Em Tempo

O programa Pé-de-
-Meia impulsionou 
as inscrições no 
Exame Nacional do 

Ensino Médio 2024 (Enem), 
segundo o ministro da Educa-
ção, Camilo Santana. Com 4,3 
milhões de inscritos, o exame 
superou em 10% os confirma-
dos em 2023. O Enem será 
aplicado neste domingo (3) 
e no próximo (10).

“Nós tivemos um incen-
tivo do Pé-de-Meia, que 
garante que quem fizer as 
duas provas do Enem recebe 
mais uma parcela mensal. 
Eu acho que isso deu esse 
estímulo, e eu espero que a 
gente possa ter um sucesso 
no Enem”, disse o ministro, 
nesta quarta-feira (30).

O programa Pé-de-Meia 
funciona como uma pou-

pança destinada a promover 
a permanência e a conclusão 
escolar de estudantes no 
ensino médio. O programa, 
que é voltado para estu-
dantes de famílias inscritas 
no CadÚnico e com renda 
por pessoa mensal de até 
meio salário mínimo, faz pa-
gamentos mensais e anuais 

aos alunos que estão ma-
triculados e frequentando 
as aulas. 

Além desses incentivos, o 
estudante também recebe 
R$ 200 pela participação no 
Enem.

Recuperar as inscrições 
no Enem é preocupação do 
governo. Isso porque o total 

de pessoas inscritas para o 
Enem vinha caindo desde 
2017. O recorde de inscritos 
foi em 2014, quando mais 
de 8,7 milhões de pessoas 
se candidataram para fazer 
as provas. Em 2017, mais de 
6,1 milhões de pessoas se 
inscreveram.

Mas, em 2022, esse número 

Enem é a principal porta de entrada 
para a educação superior no Brasil

DIVULGAÇÃO

caiu para quase a metade, 
com pouco mais de 3,3 mi-
lhões de candidatos. Agrava-
do pela pandemia, o ano de 
2021 foi o que apresentou o 
menor interesse pelo Enem 
desde 2005, com apenas 3,1 
milhões de inscritos.

“Hoje você faz a prova do 
Enem onde você está e pode 
concorrer para qualquer 
universidade do Brasil in-
teiro. Então, isso democrati-
zou, deu oportunidade para 
todos. Infelizmente, nos 
últimos anos, o Enem não 
estava sendo estimulado. A 
curva era descendente do 
número de inscritos. Nesses 
dois anos, a gente conseguiu 
recuperar”, avaliou Santana.

De acordo com o ministro, 
aumentou nesta edição a 
porcentagem de estudantes 
egressos do ensino médio 
que se inscreveram no exa-
me. Para esses estudantes, 
nas escolas públicas, as pro-
vas são gratuitas. Os estu-
dantes beneficiados pelo 
programa Pé-de-Meia es-
tão entre esses estudantes. 
Ao todo, de acordo com o 
Instituto Nacional de Estu-

dos e Pesquisas Educacio-
nais Anísio Teixeira (Inep), 1,6 
milhão de inscritos são con-
cluintes do ensino médio. 
Em 2023, esses estudantes 
eram 1,4 milhão. 

“Nós demos um salto im-
portante para garantir que 
os alunos que estão re-
gularmente matriculados 
no terceiro [ano do ensino 
médio], que vão concluir o 
ensino médio, se matricu-
lassem. Vários estados se 
inscreveram, até porque é 
gratuito. E é a única porta 
de entrada para o jovem da 
universidade. Então, não há 
motivo para o jovem não se 
inscrever no Enem”, disse o 
ministro.

Os dados do Inep mostram 
que o Distrito Federal e 13 
estados tiveram 100% dos 
estudantes concluintes das 
escolas públicas inscritos no 
Enem: todos os estados do 
Nordeste, com exceção do 
Maranhão, que teve 83,42% 
dos estudantes concluintes 
inscritos; Acre, Amapá, Pará, 
Goiás e Espírito Santo. Todos 
os demais tiveram inscrições 
desse público acima de 70%. 

Programa faz 
pagamentos mensais e 
anuais aos alunos que 
estão matriculados e 
frequentando aulas

Pé-de-meia impulsionou 
inscrições no Enem 2024

Ensaios do espetáculo iniciaram há duas semanas

Espetáculo de Halloween 
no Teatro Amazonas

DIVULGAÇÃO

CULTURA

   Em Tempo

A Orquestra de Câmara 
do Amazonas, o Coral do 
Amazonas e o Corpo de 
Dança do Amazonas so-
bem ao palco do Teatro 
Amazonas, nesta quinta-
-feira (31), às 20h, com 
o espetáculo ‘Halloween 
2024’. A noite, em versão 
Dia das Bruxas, acompa-
nha um repertório de fil-
mes de terror e suspense 
que marcaram gerações, 
como Bebê de Rosemary, 
O Iluminado, A Hora do 
Pesadelo e The Walking 
Dead.

Os ingressos com 
classificação livre es-
tão à venda no www.
shopingressos.com.br e 
na bilheteria do Teatro 
Amazonas. Para plateia e 
frisas, a entrada custa R$ 
10; nos demais lugares, a 
entrada é gratuita, por 
ordem de chegada.

A direção artística e 
regência é de Marce-
lo de Jesus. De acordo 

com ele, a escolha da 
temática do espetáculo 
foi inspirada nos grandes 
clássicos do terror e nas 
obras do gênero, além 
de trazer uma pitada do 
pop. Outro diferencial é 
quanto a participação 
dos corpos artísticos, 
segmentados na dança, 
no canto e na música.

“A proposta do espe-
táculo é muito salutar 
à integração artística 
dos corpos estáveis da 
Secretaria de Cultura e 
Economia Criativa. Isso 
demonstra o alto grau 
de qualidade destes três 
corpos”, afirma o diretor. 

Além de várias surpre-
sas no decorrer da apre-
sentação, o espetáculo 
contará com um grande 
elenco em cena, ocu-
pando a totalidade do 
palco: ao fundo estará 
o coral e a orquestra e, 
da metade para frente, 
será preenchido pelos 
bailarinos da companhia 
amazonense.  



Classitempo12

www.emtempo.com.br 

LIGUE E ANUNCIE: (092) 98859-0110/99969-1624 - Whatsapp Comerciallemtempo@gmail.com
Classificadosemtempo@gmail.com

Manaus, quinta-feira, 31 de outubro de 2024

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

COMERCIALLEM
TEMPO@GMAIL.COM

CLASSIFICADOSEM
TEMPO@GMAIL.COM

(92) 98859-0110
COMERCIAL

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARREIRINHA 

AVISO DE LICITAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 015/2024
O Município de Barreirinha/AM, através da Comissão Municipal de Contratação-CMC, 
torna público que realizará licitação na modalidade: PREGÃO ELETRÔNICO Nº 015/2024-
CMC/PMB. OBJETO: Registro de Preços para Eventual Contratação de Empresa para 
Fornecimento de Peças, Pneus, Baterias e Acessórios de Veículos Automotores Leves e 
Pesados, para atender as necessidades e demandas dos Fundos Municipais, Secretarias 
Municipais, Órgãos Municipais e demais Unidades Administrativas do Município de Bar-
reirinha/AM, de acordo com o Estudo Técnico Preliminar – ETP, Termo de Referência e 
seus anexos. Critério de Julgamento: “Menor lance”. Abertura das Propostas de Preços 
e disputa de lances: 12/11/2024, às 11h:00min (horário de Brasília) no Portal de compras: 
www.bll.org.br Embasamento Legal: Lei Federal n°. 14.133/2021, pela Lei Complementar n°. 
123/2006, alterada pela LC 147/14, Decreto Municipal nº 230/2024-PMB e Decreto Muni-
cipal nº 127/2024-PMB. INFORMAÇÕES: O edital e seus anexos encontram-se disponível 
na Prefeitura Municipal de Barreirinha, na Sala da Comissão Municipal de Contratação-
-CMC, localizada na Rua Militão Dutra, nº 134, Centro, Barreirinha/AM, CEP: 69.160-000, 
de segunda à sexta-feira, no horário de 08:00 às 12:00 horas. O valor dos custos de repro-
dução no valor de R$ 50,00 ou gratuitamente no site www.barreirinha.am.gov.br, no site 
www.bll.org.br e no Portal Nacional de Contratações Públicas (PNCP).

Barreirinha - AM, 30 de outubro de 2024.

 Juciney da Silva Brito
 Agente de Contratação


